

2015: un año de nuevos proyectos

Se seguirán creando nuevas infraestructuras para mejorar el bienestar de los vecinos

Antonio Román-Alcalde de Guadalajara / Guadalajara

2014 ha cedido el testigo a un nuevo año cargado de importantes proyectos y nuevas ilusiones. Lo estrenábamos con la apertura del Centro Acuático Municipal, una infraestructura de las más modernas del país que ha sido posible gracias a la colaboración público - privada. Es un claro ejemplo de cómo se puede trabajar de la mano, obteniendo beneficios por ambas partes y ampliando y mejorando los servicios que prestamos a nuestros vecinos. Es una muestra de cómo se pueden seguir realizando inversiones, dinamizando la economía y generando empleo. En este caso, se han creado cincuenta nuevos puestos de trabajo en la ciudad.

La apertura del Centro Acuático es, probablemente, el último hito deportivo de los muchos registrados durante 2014. Un año en el que el Ayuntamiento de Guadalajara ha recibido los máximos reconocimientos

externos que se pueden obtener en el ámbito deportivo: el Premio Consejo Superior de Deportes, el Premio Comité Olímpico Español y el ingreso en la Real Orden del Mérito Deportivo. No son sino el resultado de una trayectoria iniciada hace ya ocho años, asentada sobre la férrea apuesta del Ayuntamiento por el deporte y por los muchos beneficios que reporta, no sólo en la salud, sino también en un área como la económica. El deporte está siendo en los últimos años uno de los principales agentes que dinamizan la economía local, junto a la atractiva oferta de ocio y cultura, que refuerza los resultados de una gestión turística caracterizada por su profesionalidad y seriedad.

Infraestructuras

Este año seguiremos creando nuevas infraestructuras y espacios para mejorar el bienestar de nuestros vecinos. Pondremos en marcha un nuevo Centro de Familia

en un rehabilitado Cuartel del Henares, abriremos un nuevo espacio museístico en las antiguas naves del matadero, reabriremos el Teatro Moderno, crearemos los parques de Las Torres y Adolfo Suárez... Guadalajara sigue avanzando, y también, como Ayuntamiento, afianzamos nuestro compromiso con la creación de empleo, que sigue siendo el asunto que más nos preocupa. Sin tener competencias directas en esta materia, no cesamos en nuestro empeño de seguir creando líneas que favorezcan su generación. No sólo desarrollamos talleres de empleo para mayores de 25 años, programas de formación, planes sociales de empleo o convocatorias públicas de empleo, sino que ahora es posible que las empresas se acojan a una línea de subvenciones para que contraten a jóvenes en prácticas. Os animo a que os informéis sobre ella y os beneficiéis.

También quiero destacar la repercusión que para los empresarios está teniendo la buena gestión económica del Ayuntamiento de Guadalajara. El rigor, el equilibrio de las cuentas y la austeridad nos han permitido cumplir con la Ley de Morosidad y estar pagando a nuestros proveedores en un plazo medio inferior a seis días desde la contabilización de la factura. En 2007, el plazo medio de pago oscilaba entre 120 y 150 días. Hemos mejorado notablemente ese aspecto y, con la puesta en marcha de la factura electrónica, mejorarán todavía más la relación y la transparencia entre el Ayuntamiento y nuestros proveedores.

En definitiva, seguimos trabajando en la confección del modelo de ciudad que comenzamos a forjar hace ya ocho años. Guadalajara está hoy mucho mejor que entonces. El cambio experimentado es sustancial y hoy gozamos de más calidad de vida y bienestar.



2015 ha empezado con unos presupuestos rigurosos y prudentes. / Economía de Guadalajara

Una institución para el progreso de la provincia

Ana Guarinos-Presidenta de la Diputación Provincial de Guadalajara / Guadalajara

La Diputación Provincial de Guadalajara ha iniciado el año 2015 con las mejores expectativas de progreso y desarrollo para nuestros pueblos, con la tranquilidad de haber afrontado con firmeza una situación difícil para todos por los problemas económicos y financieros globales que nos han obligado a adoptar medidas difíciles pero que comienzan a dar resultados realmente esperanzadores. Aún así, podemos decir con gran satisfacción que las cuentas de la Diputación están hoy saneadas, a diferencia del año 2011 cuando llegamos al equipo de Gobierno y nos encontramos una situación que presentaba un nivel de endeudamiento insostenible de más del 166,4%. Hoy en día, hemos reducido el endeudamiento en más de cien puntos, sin dejar de lado las inversiones que no solo las hemos mantenido sino que las hemos aumentado poniendo en marcha iniciativas y actuaciones para generar empleo y riqueza en la provincia. En este mandato, que estamos ejerciendo con la máxima austeridad y eficacia en la gestión, hemos centrado nuestros esfuerzos en el arreglo de nuestras carreteras, en la mejora de los centros comarcales, en los distintos planes de alumbrado público y eficiencia energética, en la resolución de los problemas de abastecimiento de agua, en infraestructuras municipales básicas y en la atención técnica y administrativa a los municipios; una tarea compleja dado el gran número de pueblos a los que se precisa atender con muy escasos medios,

pero es verdad que una labor enormemente reconfortante. Del mismo modo, hay que resaltar que la apuesta por dotar de más y mejores medios a los Consorcios de Bomberos y de Residuos es firme y clave; en el primer caso con un aumento de más de 525.000 euros en la aportación de la Diputación al Consorcio y el incremento de las inversiones y la puesta al día del pago de las deudas que con el mismo se tenían; y en el segundo con la puesta en marcha de una infraestructura necesaria y demandada: el tercer vaso de residuos en la planta de Torija, así como la constitución del Servicio Provincial de Residuos con el objetivo de crear un servicio integral para beneficio de todos los municipios de la provincia, con más calidad y menor coste, además de la también reducción de deuda de 1 millón de euros.

Me satisface enormemente el trabajo realizado desde esta Diputación Provincial en beneficio de nuestros pueblos y de todos los guadalajareños y, en este sentido, quiero agradecer la dedicación y esfuerzo de todos los funcionarios en ese objetivo común e irrenunciable de contribuir al desarrollo provincial. Del mismo modo, el trabajo de los alcaldes y concejales que forman esta gran provincia, sobre todo de los pequeños municipios, es igualmente encomiable.

Hemos comenzado este año 2015 con unos presupuestos rigurosos y prudentes, pero notable los anteriores al poder dedicar más dinero a inversiones en nuestros pueblos gracias a la política de austeridad y responsabilidad de estos años y, por supuesto, sin renunciar a las ayudas a los co-

lectivos más desfavorecidos y muy especialmente a las personas más vulnerables. Quiero destacar, en especial, el proyecto DipuEmplea Plus que afronta este año un nuevo reto en nuestro compromiso firme e ineludible de generar empleo en la provincia, de favorecer a los emprendedores y de realizar una acción formativa seria y comprometida con las necesidades de nuestras gentes. Además, nuestra apuesta por la dinamización de la economía ha hecho centrar nuestros esfuerzos en la potenciación del turismo con la apertura de la Posada del Cordón en Atienza, centro de la Cultura Tradicional de nuestra provincia; las mejoras introducidas en cuanto a la gestión del castillo de Torija, Centro de Interpretación Turística de la Provincia donde han aumentado potencialmente los visitantes; o la creación de una nueva página web más moderna, dinámica y atractiva, entre otros avances importantes.

En definitiva, queremos seguir siendo lo que siempre hemos sido, una institución imprescindible para la provincia de Guadalajara sobre la base que hemos sentado, conscientes de las necesidades de nuestros ayuntamientos, apostando por mejorar la calidad de vida y por las posibilidades de desarrollo de nuestra tierra, en las que creemos firmemente.

Eso es precisamente lo que hemos tratado de difundir y dar a conocer a través de la conmemoración del Bicentenario de la Diputación que el año pasado hemos clausurado con éxito de participación y aceptación en las múltiples y diversas actividades que hemos llevado por toda la provincia.



Durante 2014 la ciudad ha sido reconocida a nivel nacional. / E. de G.